

Merci M. le Président,

Je suis très heureux d'être parmi vous aujourd'hui et de pouvoir prendre la parole devant les membres du Comité permanent sur les affaires étrangères et le commerce international. Je me souviens encore de ma dernière comparution devant le Comité, alors que nous en étions au début du processus d'examen de la politique étrangère du Canada.

Depuis, le Comité a déposé son rapport, le gouvernement ses recommandations au rapport et son nouvel Énoncé de politique étrangère.

Si vous le permettez, j'aimerais élaborer mes remarques aujourd'hui autour de cinq thèmes, qui je pense sont d'un intérêt particulier pour le Comité, à savoir:

- le suivi du processus d'examen de la politique étrangère;
- le Sommet du G-7 à Halifax;
- la situation en ex-Yougoslavie;
- la situation en Haïti;
- et finalement, la Francophonie.

REVUE DE LA POLITIQUE ÉTRANGÈRE

Afin de poursuivre l'engagement du gouvernement de faire de la revue de la politique étrangère un exercice continu, j'ai déposé, le 7 février dernier, l'énoncé du gouvernement intitulé «*Le Canada dans le monde*» ainsi que les réponses détaillées aux recommandations du Comité parlementaire mixte spécial chargé de l'examen de la politique étrangère du Canada.

«*Le Canada dans le monde*» souligne l'importance de la position privilégiée du Canada dans l'arène internationale et les opportunités que cela crée pour les Canadiens.

L'Énoncé reconnaît que le changement économique, politique et social, s'est accéléré depuis la fin de la guerre froide et que nous devons nous adapter pour faire face aux défis que cela pose. De plus, l'Énoncé met l'emphase sur le fait que nos actions sont limitées par la présente situation financière. Ce document reconnaît trois objectifs principaux qui guideront les choix qui doivent être faits dans ce contexte évolutif :

- la promotion de la prospérité et de l'emploi;
- la protection de notre sécurité dans un cadre mondial stable; et